



Le primat de l'Église orthodoxe ukrainienne au Monténégro



Du 27 au 29 février 2020, Sa Béatitude le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine a effectué une visite à la métropole du Monténégro et du Littoral. Le primat de l'Église orthodoxe ukrainienne est venu au Monténégro pour participer à la célébration de la fête de saint Syméon le Myroblite, et pour soutenir de sa prière les orthodoxes de ce pays, qui traversent une période d'épreuves.

Sa Béatitude était accompagnée du chef de la Commission synodale des monastères de l'Église orthodoxe russe, le métropolite Paul de Vychgorod et de Tchernobyl ; du chancelier de l'Église orthodoxe ukrainienne, le métropolite Antoine de Borispol et de Brovary ; du chef du Département d'informations et de formation de l'EOU, le métropolite Clément de Nejinsk et de Prilouki ; et du chef de la Représentation de l'EOU auprès des organisations internationales européennes, l'évêque Victor de Barychevka.

Le soir du 27 février, Sa Béatitude le métropolite Onuphre a concélébré les vêpres avec le métropolite

Amphiloque du Monténégro et du Littoral, à la cathédrale de la Résurrection du Christ de Podgorica. L'office a été suivi d'une procession, après laquelle un concert a été donné sur l'esplanade de la cathédrale.

Le métropolite Onuphre a prononcé un discours. « Nous avons rapporté d'Amman la bénédiction du patriarche Théophile, du patriarche Cyrille, d'autres primats d'Églises orthodoxes. Et j'apporte avec moi la bénédiction de saint Vladimir, qui nous baptisa et nous évangélisa, ainsi que la bénédiction des saints moines de la laure des Grottes de Kiev, dont les reliques reposent dans les grottes, et qui prient pour le peuple ukrainien et pour tous ceux qui aiment le Christ et veulent être avec lui » a dit Sa Béatitude.

« Nous, Slaves, avons été élevés dans la sainte foi orthodoxe, qui a formé notre identité spirituelle, notre culture. Aujourd'hui, on dit beaucoup qu'il faut s'unir pour vaincre le mal dans le monde, mais on ne peut s'unir qu'autour du Christ. Personne ne peut vaincre celui qui est avec le Christ », a souligné l'archipasteur.

Le 28 février 2020, la délégation de l'Église orthodoxe ukrainienne, conduite par le métropolite Onuphre, a vénéré les reliques et les icônes du monastère de Cetinje, parmi lesquelles les reliques incorrompues de saint Pierre de Cetinje, et la dextre de saint Jean-Baptiste.

Le métropolite Amphiloque a remis à Sa Béatitude le métropolite Onuphre l'ordre Saint-Pierre-II-Negoš en vertu « de ses mérites dans la défense de la foi orthodoxe ».

Les hiérarques ukrainiens, membres de la délégation, ont également reçu des cadeaux du métropolite Amphiloque.

Le même jour, Sa Béatitude le métropolite Onuphre a donné une conférence de presse pour les médias monténégrins et ukrainiens, à Podgorica, avec le métropolite Amphiloque du Monténégro et du Littoral.

Les autres membres de la délégation, accompagnant le primat de l'Église orthodoxe ukrainienne y ont aussi pris part.

Pendant la conférence de presse, le métropolite Onuphre a souligné que évènements en cours dans les Églises orthodoxes en Ukraine et au Monténégro étaient au centre de l'attention du monde orthodoxe.

« Nous comprenons parfaitement dans quelle situation se trouve votre sainte Église, parce que la nôtre a vécu et, dans une certaine mesure, continue à vivre, quelque chose de semblable. Durant son histoire, l'Église a connu aussi bien des périodes de développement paisible, que des époques de martyre et de confession de la foi. Cependant, le Seigneur est toujours avec son peuple, et n'abandonne jamais son

Église. Nous sommes certains que le Seigneur ne l'abandonnera pas non plus maintenant, qu'il l'aidera à traverser ces épreuves, au Monténégro et chez nous, en Ukraine. »

Sa Béatitude a exprimé sa reconnaissance à l'Église orthodoxe serbe pour son soutien à l'Église orthodoxe canonique d'Ukraine.

« Malgré les épreuves de ces dernières années, l'Église orthodoxe ukrainienne a tenu bon ; elle n'est pas seulement restée l'Église numériquement la plus importante en Ukraine, mais elle est devenue encore plus forte. Aujourd'hui, notre Église compte 53 diocèses, près de 12300 paroisses, 250 monastères. Plus de 100 hiérarques, 12400 clercs, 4600 moines et moniales sont au service de l'Église, assurant la pastorale de millions de fidèles ukrainiens » a souligné Sa Béatitude.

« Il arrive souvent, et cela arrive à notre époque, que les hommes politiques cèdent à la tentation d'intervenir dans la vie de l'Église et de l'utiliser pour servir leurs intérêts. Les hommes politiques veulent diriger l'Église, mais l'Église doit résister à ces tentatives. L'Église ne peut pas changer au gré des exigences humaines, a précisé le métropolite Onuphre. Certes, l'Église gêne l'homme, habitué à vivre suivant ses passions. Mais ce n'est pas l'Église qui doit changer et s'adapter aux exigences de la nature peccamineuse des hommes ; c'est l'homme qui doit changer, qui doit s'efforcer de devenir meilleur, plus pur, d'imiter le Christ. »

Le primat de l'Église orthodoxe russe s'est adressé aux orthodoxes monténégrins : « Monseigneur, chers frères et sœurs, fidèles de la Sainte terre monténégrine ! Nous sommes agréablement étonnés des processions qui rassemblent des foules sur votre sol, pour consolider la spiritualité et défendre vos sanctuaires. Nous sommes agréablement étonnés de votre fermeté dans la foi, de votre unité dans la foi orthodoxe. Nous sommes avec vous, non seulement pour partager la joie de la fête, mais aussi pour confirmer une fois de plus la véracité des paroles de la Bible : *des frères sont plus intraitables qu'une ville forte, et leurs querelles sont comme les verrous d'un palais* » (Prov, 18,19).

Le soir, la délégation de l'Église orthodoxe, conduite par le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, a visité le monastère d'Ostrog au Monténégro, pour y vénérer les reliques de saint Basile d'Ostrog.

Le 29 février, Sa Béatitude a présidé les célébrations en mémoire de saint Syméon le Myroblite et du 800^e anniversaire de la fondation du diocèse de Zeta, aujourd'hui métropole du Monténégro et du Littoral. La Divine liturgie était célébrée à la cathédrale de la Résurrection, dans la capitale du Monténégro. Le métropolite Onuphre célébrait avec le métropolite Ampholique du Monténégro et du littoral, d'autres hiérarques de l'Église orthodoxe serbe et les hiérarques ukrainiens l'accompagnant dans son séjour. De nombreux clercs et fidèles assistaient à la liturgie.

Après la lecture de l'Évangile, l'archevêque d'Okhrid et métropolitain de Skopje Jean a prononcé l'homélie.

Une prière pour la paix en Ukraine et au Monténégro a été récitée. Le métropolitain Onuphre a procédé à une ordination sacerdotale après le chant des Chérubins. La liturgie a été suivie d'une procession dans les rues de Podgorica.

Avant cette procession, le primat de l'Église orthodoxe ukrainienne a prononcé un discours :

« Aujourd'hui, nous élevons d'ardentes prières pour que cessent les désordres au Monténégro, ainsi que pour la paix en Ukraine. Nous prions ardemment Dieu, Sa Mère très-pure et tous les saints pour l'adoucissement des cœurs endurcis, et pour que revienne au plus vite la paix et la prospérité dans nos Églises sœurs. En partageant aujourd'hui avec vous la joie de cette solennité, je souhaite que, par l'intercession de saint Syméon le Myroblite et de saint Sabas de Serbie, les yeux du Seigneur soient ouverts jour et nuit (cf Rois 8,29) sur votre peuple qui L'aime. Qu'en recourant à la prière à ces vénérables saints, votre pays s'emplisse *des fruits de justice par Jésus Christ, à la gloire et à la louange de Dieu* (Ph 1,11).

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45645/>